



Nr. 038 / 3. Mai 2024

Einladung an die Medien: Ausstellungseröffnung „Erzähl´ mir von Europa!“

Der Schleswig-Holsteinische Landtag präsentiert anlässlich der Europawochen im Mai und mit Blick auf die anstehende Europawahl am 9. Juni die Wanderausstellung „Erzähl´ mir von Europa!“ des Vereins Arbeit an Europa. Landtagsvizepräsidentin Eka von Kalben eröffnet die Ausstellung am kommenden Dienstag (7. Mai) im Landeshaus.

Europa ist nichts Gegebenes, kein unverrückbares Gut. Am „Projekt Europa“ muss ständig gearbeitet werden. Gerade jetzt und heute gibt es sehr viel zu tun.

Die Ausstellung „Erzähl´ mir von Europa!“ präsentiert die leidenschaftliche Arbeit von über fünfzig jungen Europäerinnen und Europäern aus rund vierzig Ländern. In mehr als dreißig europäischen Sprachen interviewten sie Vertreterinnen und Vertreter der Generation ihrer Groß- und Urgroßeltern. Als „Europazeugen“ berichten diese von einem erfahrungsreichen Leben und ihrer mit Europa verwobenen Tätigkeit in Politik, Kultur und Wissenschaft. Geschichte und Zukunft der europäischen Idee wurden so in einem vielstimmigen Panorama festgehalten.

In der Ausstellung werden diese europäischen Lebensgeschichten durch die individuellen Porträts des Berliner Fotografen Maximilian Gödecke in Szene gesetzt. Mit einem Stipendium des Goethe-Instituts reiste Gödecke durch Europa, um die Europazeuginnen und Europazeugen zu porträtieren. Sechs thematische Stationen laden zur Auseinandersetzung mit verschiedenen Europabildern, Wertevorstellungen und Lebensgeschichten ein. Eine Hörstation ermöglicht, in die O-Töne der Interviews einzutauchen. So zeigt sich Einheit in Vielfalt: Die Ausstellung führt vor Augen, warum es sich lohnt, gemeinsam am „Projekt Europa“ zu arbeiten.

Zu der Ausstellungseröffnung am

Dienstag, 7. Mai 2024, 18 Uhr

im Plenarsaal des Landeshauses, Düsternbrooker Weg 70, 24105 Kiel

sind Vertreterinnen und Vertreter der Medien herzlich eingeladen.

Bitte melden Sie sich bis zum 6. Mai unter pressesprecher@landtag.ltsh.de an.

Ablauf der Eröffnungsveranstaltung:

Begrüßung: *Eka von Kalben, Vizepräsidentin des Schleswig-Holsteinischen Landtages*

Vorführung: Videoclip über die Ausstellung

Einführung: *Maximilian Gödecke, Fotograf*

Podiumsdiskussion: Europa-Gespräch mit:

Eka von Kalben, Karl-Heinz Lambertz, Maximilian Gödecke und Carolin Friedrichsen

Moderation: *Claude Piel*

Musik: *Studenten der Europa-Universität Flensburg*

Im Anschluss: Ausstellungsbesuch und Imbiss

Die Ausstellung kann vom 8. Mai bis zum 9. Juni 2024 täglich von 10 bis 18 Uhr im Landeshaus besucht werden. Für den Zutritt zum Landeshaus ist ein amtlicher Lichtbildausweis erforderlich. Beachten Sie bitte die seit Januar 2024 geltenden neuen Zutrittsregelungen für das Landeshaus. Nähere Informationen hierzu finden Sie auf der Homepage des Landtages.